

## РЕЦЕНЗИЯ

на модульный курс «Теория и практика европейской интеграции»

Модульный курс «Теория и практика европейской интеграции» под авторством Д.Т. Атабаевой и Е.В. Шукушевой разработан в рамках реализации проекта Эразмус+ Жан Монне Модуль 600571-EPP-1-2018-1-KZ-EPPJMO-MODULE “Theory and Practice of European Integration”. Данный модуль является междисциплинарным курсом, в котором дается комплексное представление о процессах европейской интеграции в их исторической взаимосвязи и современном многообразии. Курс направлен на расширение теоретического понимания правовых, политических, экономических и социальных аспектов процесса европейской интеграции студентов образовательных программ «Мировая экономика» и «Международные отношения».

Содержание модульного курса включает тематическое планирование, учитывающее максимальную нагрузку и часы на практические занятия в объеме шестидесяти часов. В модульном курсе продумана система итогового контроля – подготовка эссе по выбранной теме, позволяющая оценить знания студентов, сохраняя проблемный подход и академическую свободу обучающихся.

Структура курса разделена на три ключевых тематических блока «История и теория европейской интеграции», «Европейский союз как актор международных отношений», «Сотрудничество ЕС - ЕАЭС» и представлена двадцатью тремя темами, которые в полной мере отражают необходимый объем материала для изучения. По каждому виду занятий составлен перечень вопросов, рассмотрение которых позволяет обеспечить высокий уровень усвоения компетенций в области европейских исследований.

Актуальность и целесообразность модульного курса обусловлена практической направленностью изучаемого материала, реализация которой формирует у студентов практические навыки работы с исследуемым

материалом, выступает в роли источника знаний особенностей эволюции и текущего положения европейской интеграции, формируя сферы профессионального интереса будущих специалистов-международников.

Следует отметить, что преподаваемый модульный курс «Теория и практика европейской интеграции» разработан впервые и является новаторским шагом в деле формирования у студентов Карагандинского экономического университета Казпотребсоюза профессиональных компетенций в области европейских исследований, вызванный интересом к деятельности Европейского союза, его становлению, эволюции и приоритетным направлениям деятельности, роли и месте Союза в системе международных отношений.

В целом, модульный курс может быть рекомендован для внедрения в учебный процесс при подготовке студентов специальностей «Мировая экономика», «Международные отношения».

Рецензент:

доктор исторических наук,  
профессор кафедры теории и истории международных отношений  
Уральского федерального университета имени первого Президента  
России Б.Н. Ельцина  
О.Н. Богатырева



## REVIEW

### on the Module “Theory and Practice of European Integration”

The present Module “Theory and Practice of European Integration” by D. Atabayeva and Ye. Shukusheva is designed in the framework of the Erasmus+ Jean Monnet Module 600571-EPP-1-2018-1-KZ-EPPJMO-MODULE “Theory and Practice of European Integration”. It is an interdisciplinary course that provides a comprehensive understanding of the processes of European integration in their historical correlation and contemporary diversity. The course is aimed at expanding theoretical understanding of the legal, political, economic and social aspects of the process of European integration by students of the educational programs “World Economy” and “International Relations”.

The content of the Module includes thematic planning, taking into account the maximum workload and hours of practical training in the amount of sixty hours. In the modular course, a system of final control is thought out – it implies writing an essay on a selected topic, which allows to assess students knowledge, as well as maintain problem approach and academic freedom.

The structure of the course is divided into three thematic blocks “History and theory of European integration”, “European Union as an actor of international relations”, “EU-EAEU cooperation” and is represented by twenty-three topics that fully reflect the amount of material for study.

The relevance and expediency of the modular course is due to the practical orientation of the studied material, the implementation of which forms students' practical skills in working with the studied material. It acts as a source of knowledge of the evolution and current state of European integration by forming potential professional interests of the future specialists.

It should be noted that Module “Theory and Practice of European Integration” was developed for the first time and is an innovative step for Karaganda Economic University of Kazpotrbsoyuz in formation of the students' professional competencies in the field of European Studies, caused by an interest in

the European Union activities, its formation, evolution and priority areas of activity, the role and place of the Union in the system of international relations.

In general, the Module can be recommended for implementation in the educational process for students of “World Economy” and “International Relations” programs.

Reviewer:

Doctor of Historical Sciences,

Professor at the Department of Theory and History of International Relations

Ural Federal University named after the first President of Russia B.N. Yeltsin

O.N. Bogatyreva

